
根岸5-14の区有地にプレハブを建設し、保育事業者に委託して、定期利用保育を定期利用保育を定期利用保育を定期利用保育をH29H29H29H29年年年年4444月か月か月か月か
ら実施ら実施ら実施ら実施することになりました。まだ詳細な運用方法は決まっていませんが、今までは両親と
もフルタイムでないと実質的に認可保育所には入れなかったものが、パートで働く方や不定
期の仕事の方でも入れる保育園となる予定です！

色味がシンプルに！ タイトルを
わかりやすく

色を多用しすぎてうるさく
なっていたものを少しシン
プルに。右のものは前号の
199号。どう変わったかを
ぜひ確かめて！

通常は「平成28年度一般
会計予算（第1回）」な
ど議案14件を可決しまし
た」となるところを、
「緊急に必要な補正予算
など議案14件を可決しま
した」と変更。行政用語行政用語行政用語行政用語
に馴染みがない人でもに馴染みがない人でもに馴染みがない人でもに馴染みがない人でも
できる限りわかりやすできる限りわかりやすできる限りわかりやすできる限りわかりやす
くくくく変更しました。

パートで働く方も使える保育園ができます

見やすい字体に！

様々な人が見やすい字体を使用。ちな
みに本目の眼もなるべく見やすい字体
を使っています。

区議会だよりをより見やすく！一つ一つは小さなことですが、
「開かれた議会」のための小さな一歩です。ポイントはこちら。

旧浅草橋出張所（浅草橋2-15-4）の建物を建て直して、１階を保育室として区立浅草橋保
育園の一時保育を移転。定員を現在の５名から拡大予定。H２９年４月開設予定。

一時保育も拡大・移転します！

区議会だより200号から変わりました！（少しだけ）

そうだよ！よく、高齢者のこともやってよ！と言わ
れるけど、もちろん、３つ以外のこともやるよ！特
に力を入れている政策がその３本ね。

さよの政策って、「こども」「女性」「開かれた議
会」の3本柱だったにゃ？

江東区にサテライト保育室を見に行ってくる。台東
区は小さいけれど、保育所待機児童数にも地域ごと
の偏りがあって、とくに南部地域は多いの。でも土
地が無くて。

本園と別にサテライトで送迎場所があれば、保
護者も遠くの園でも通わせやすいにゃ。しっか
り見てきてにゃ。

進んでよかったのにゃ！
議会報編集のための作業部会もサブリーダーで、も
う一つ、議会改革のためのペーパレス検討会もサブ
リーダーやってるのにゃ！忙しいにゃ。

ペーパレスも少しずつ検討を進めてるペーパレスも少しずつ検討を進めてるペーパレスも少しずつ検討を進めてるペーパレスも少しずつ検討を進めてるよ。立川
市に実状を聞きに行ったり、今度は守谷市にも
話を聞きに行ってくる！

今回は「開かれた議会」一歩前進「開かれた議会」一歩前進「開かれた議会」一歩前進「開かれた議会」一歩前進にゃ！

そうなのよ！嬉しい！あきる野市議会だより「ギカ
イの時間」みたいに、もっと区政に興味が無い人で
もわかりやすく手に取りやすいものを作るのが最終
目標なの。

他にもこの夏には何か視察に行くのにゃ？

墨田区の定期利用保育を視察

墨田区の定期利用保
育は４園。私が行っ
たのは両国子育てひ
ろば保育室です。申
し込みは前月の1日
から、申込み専用電
話で先着順。子育て
ひろばと同じ建物の
ため、事業者側とし
ては運営がやりやす
いようでした。ま
た、煮詰まってし
まっている保護者の
方には保育をおすす
めしたりもできるみ
たいでした。

登園時と退園時
管理するシステム

こどもは写真撮影がで
きないので案内のパン
フレットを

あきる野市議会の「ギカイ
の時間」フリーペーパーの
ような形で、行政用語はな
るべく使わず、情報が取捨
選択されて掲載されている

第一回定例会で
の本目の提案
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2011年より台東区議会議員。2015年に再選を果たす。台東区では唯一の３０代女性議員。
声なき声を聞くという意志と、少子高齢化への特効薬としての子育て支援に力を入れていることから
キャッチフレーズは「子育て、本命！ーやさしい政策ー」
「議員のあり方」とは何か？を模索しながら、区⺠の方々との双方向的な取り組みを実施している。
党籍：⺠進党
会派：たいとうフロンティア
資格：保育士
趣味：空手・読書

おかしづくり
好きな物：納豆・くだもの

6月に行われた平成28年第2回定例会では、14件の議案や意見書を可決しました。都知事選挙の費用約都知事選挙の費用約都知事選挙の費用約都知事選挙の費用約7600760076007600万円万円万円万円をはじめとし
て、観光バス対策（花川戸公園に観光バスを対象としたバスベイ（バス専用停⾞スペース）を設置）や保育緊急確保策の実施
などで合計約７億7000万円の補正予算も可決しました。

平成28年第２回定例会では14件の議案を可決

保育緊急確保策

台東区の保育園待機児童数は240人に・・・
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保育園の入園希望者推移
保育園申請者数 入所定員 待機児童数

保育園の待機児童数は、昨年の昨年の昨年の昨年の170170170170名に名に名に名に
対して対して対して対して70707070名も増えて名も増えて名も増えて名も増えて240240240240名名名名になってしまい
ました。子育てと仕事をあたり前に両立で
きる社会をつくりたいのですが、力が及ば
ず本当に悔しい思いでいっぱいです。
ただ、保育園の入園希望者が毎年増え保育園の入園希望者が毎年増え保育園の入園希望者が毎年増え保育園の入園希望者が毎年増え
続け続け続け続けH28H28H28H28年度の申請者数は年度の申請者数は年度の申請者数は年度の申請者数は5555年前の年前の年前の年前の1.81.81.81.8倍！倍！倍！倍！
保育の定員数は保育の定員数は保育の定員数は保育の定員数は1.41.41.41.4倍と、希望者の伸びに倍と、希望者の伸びに倍と、希望者の伸びに倍と、希望者の伸びに
追いついていない追いついていない追いついていない追いついていない状態です。
H27年には認可保育園２ヶ所と小規模保
育所1ヶ所計169名の定員増、そして、本年
度H28年度にはこども園1ヶ所、認可保育
園3ヶ所、小規模を2箇所で年度末までに
277名を確保する予定です。
来年度はこども園１ヶ所、認可保育園１
箇所の予定でしたが、保育緊急確保策とし
て、表面に書いた定期利用保育と一時保育
室を整備します。また、H30H30H30H30年年年年4444月には根月には根月には根月には根
岸４丁目の根岸職員寮の建物を壊し、⺠岸４丁目の根岸職員寮の建物を壊し、⺠岸４丁目の根岸職員寮の建物を壊し、⺠岸４丁目の根岸職員寮の建物を壊し、⺠
間事業者に貸し出して保育所を設置間事業者に貸し出して保育所を設置間事業者に貸し出して保育所を設置間事業者に貸し出して保育所を設置する
予定です。

台東区台東区台東区台東区 こどもの貧困勉強会を実施しましたこどもの貧困勉強会を実施しましたこどもの貧困勉強会を実施しましたこどもの貧困勉強会を実施しました
多くの方に参加いただき、私から台東区の現状と、子どもの貧困に関わっ
ている方からは子どもの貧困の現状についてお話していただきました。
話を聞いて感じたのは、思っていた以上に深刻思っていた以上に深刻思っていた以上に深刻思っていた以上に深刻だということ。野菜を食べ

られるのは給食だけという子どもや、食生活の乱れ、分数ができない中学
生・・・見ようとしなければ見えない。また、こども食堂をこどもの貧困対
策として位置づけてしまうと、本当に支えを必要としている人が来づらくな
くなど、様々なことを学ばせていただきました。全員参加のワークショップ
では、経済的な貧困だけではない「心の貧困」もある、という話や、地域経済的な貧困だけではない「心の貧困」もある、という話や、地域経済的な貧困だけではない「心の貧困」もある、という話や、地域経済的な貧困だけではない「心の貧困」もある、という話や、地域
の見守りなど身近なところからはじめよう！の見守りなど身近なところからはじめよう！の見守りなど身近なところからはじめよう！の見守りなど身近なところからはじめよう！という声など活発に意見が出
されました。
今後私としては、行政に対してどういった施策をやるべき！という提案
と、区⺠の方々が動いてくださっているサポートをしていきたいと思ってい
ます。

会の内容を模造紙に書いたもの


